A CONTRACTOR OF THE PROPERTY O

«INTEGRACIÓN» GARANTIZA LA PRIVACIDAD DE LOS ANUNCIANTES. PARA ANUNCIARSE GRATUITAMENTE EN ESTAS PÁGINAS Y RECABAR INFORMACIÓN DE LAS OFERTAS DIRIGIRSE A:



FUNDACIÓN DFA

HUESCA C/ Aragón, 3. Teléfono 974 23 06 46 TERUEL C/ Ripalda, 5. Teléfono 978 619 619 ZARAGOZA C/ José Luis Pomarón, 9. Teléfono 976 59 59 59

dfa@fundaciondfa.es www.fundaciondfa.es



FEAPS

C/ Joaquina Zamora, 4, bajos 50018 Zaragoza Télefono: 976 73 85 81 feapsaragon@feapsaragon.com www.feapsaragon.com

tablón de anuncios

PLENA INCLUSIÓN

Las elecciones serán mucho más accesibles



Plena Inclusión España va a colaborar con el Ministerio del Interior.

Plena Inclusión ayudará a mejorar la accesibilidad cognitiva de las eleccio-

nes. Eso quiere decir que será más fácil de entender el proceso de

Algunas medidas serán informar de forma sencilla acerca de las elecciones.



▶▶ Acto reivindicativo que forma parte de la campaña 'Mi voto cuenta'.

También se dará información fácil de entender a las personas responsables en los colegios electorales.

Todas estas acciones se reali-

zan dentro de la campaña Mi voto cuenta de Plena Inclusión.

Esta campaña comenzó en el 2014 para conseguir que todas las personas con discapacidad pudieran votar.

El año 2018 se consiguió que todas las personas con discapacidad que quieran votar, puedan hacerlo.

El pasado lunes, 28 de enero, se ordenó a la Oficina del Censo Electoral incorporar a todas las personas que no podían votar por estar incapacitadas.

Ahora, desde Plena Inclusión quieren conseguir que votar sea algo sencillo de entender.

De esta forma, muchas personas con dificultad de comprensión podrán ejercer su derecho para votar.

En Aragón, Plena Inclusión se va a poner en contacto con los distintos partidos políticos. Les propondrán adaptar a lectura fácil sus programas electorales y realizar reuniones con personas con discapacidad intelectual.

El Centro Joaquín Roncal acoge una jornada sobre el párkinson

Se celebrará el 7 de febrero y contará con la participación de neurólogos y miembros de la asociación, que integra en Aragón a enfermos y familiares ≡ Tiene el apoyo de la Fundación CAI

EL PERIÓDICO eparagon@elperiodico.co

La Asociación Párkinson Aragón ha organizado el 7 de febrero, en el Centro Joaquín Roncal de la Fundación CAI-ASC, una jornada sobre la enfermedad en la que participarán neurólogos y responsables de esta entidad que agrupa a pacientes, familiares y cuidadores. La sesión comenzará a las 17.30, con entrada libre.

La jornada tiene un marcado carácter divulgativo. La apertura correrá a cargo de Amador Plaza, presidente de la Asociación Párkinson Aragón. Después intervendrán los siguientes especialistas: Sara Sánchez, del servicio de Neurología del Hospital Clínico Lozano Blesa de Zaragoza, que describirá los síntomas motores de la enfermedad de párkinson avanzada; Alfredo López López, del



▶▶ Socios de Párkinson Aragón participan en una sesión formativa.

servicio de Neurología del Hospital Royo Villanova, que explicará los síntomas no motores; y José María Errea, del servicio Neurología Hospital Miguel Servet, que indicará cómo debe prepararse la visita al neurólogo. La última ex-

posición correrá a cargo de Magdalena Crespo, trabajadora social de Párkinson Aragón.

Crespo detallará los servicios y programas que ofrece la entidad para ayudar a las personas que sufren esta patología y a sus familias. «Hablar hoy del párkinson no es hablar de resignación, condescendencia o tercera edad. Hoy el párkinson está presente en todas las edades y las soluciones a planteamientos vitales tan distintos no pueden ser iguales», señalan desde la asociación.

En este tipo de jornadas, quienes padecen párkinson pueden aprender aspectos importantes sobre la enfermedad que hasta ese momento les son desconocidos, además de compartir experiencias. «Consideramos muy relevante la formación de los pacientes y la de sus cuidadores porque el enfermo de párkinson, como enfermo crónico, debe cambiar el concepto de paciente pasivo a paciente activo y/o experto. Tanto el enfermo como sus cuidadores, si están formados, viven y enseñan a otros a vivir mejor la enfermedad. La formación



- ✓ CENTROS DE APOYO SOCIAL
- ✓ RESIDENCIAS / CENTROS DE DÍA
- ✓ REHABILITACIÓN INTEGRAL
- ✓ ATENCIÓN TEMPRANA
- ✓ INSTITUTO ORTOPÉDICO
- ✓ CURSOS DE FORMACIÓN
- ✓ CENTROS ESPECIALES DE EMPLEO
- ✓ PROG. PROMOCIÓN DE EMPLEO
- ✓ CENTROS DE TIEMPO LIBRE
- ✓ TALLER OCUPACIONAL

Zaragoza c/ José Luis Pomarón 9 976 59 59 59 Huesca c/ Aragón 3 974 23 06 46 Teruel c/ Ripalda 5 978 61 96 19

más de 30 años trabajando por la normalización de las personas con discapacidad física

FUNDACIÓN DEA

Empleo para personas con discapacidad

La Fundación DFA realiza desde el 2013 el Programa Integral para la Mejora de la Empleabilidad y la Inserción (PIMEI), financiado por el Gobierno de Aragón, a través del Instituto Aragonés de Empleo, y cofinanciado por el Fondo Social Europeo, mediante el programa Construyendo Europa desde Aragón, dirigido a atender e insertar a personas desempleadas y que tengan especiales dificultades de inserción en el mercado de trabajo.

El programa, con una duración anual, tiene como objeto el de-



▶▶ Taller de mejora de la empleabilidad realizado por la Fundación DFA.

sarrollo de actuaciones, en función de las necesidades y características de cada participante, que mejoren sus condiciones de empleabilidad y/o su cualificación

profesional.

Durante la convocatoria del 2018, la fundación atendió a 70 participantes, de los cuales 59 encontraron un empleo.

Tener una discapacidad conlleva mayores obstáculos en el acceso al empleo asociados a la propia discapacidad, pero estas dificultades se agudizan especialmente cuando entran en juego otras variables, tales como el sexo, la edad y el tiempo en paro.

Dentro del programa se realizan entrevistas personales, itinerarios personalizado sde inserción con tutorías de seguimiento, evaluación de las competencias de los participantes, elaboración de un plan del proceso de búsqueda de empleo y acciones demandadas por los participantes (talleres, sesiones grupales y asesoramiento en proyectos empresariales). Asimismo, la fundación se encarga de contactar con las empresas y realizar una labor de prospección empresarial, procesos de selección...

Actualmente, la agencia de colocación ha empezado una nueva convocatoria y busca participantes que quieran mejorar su empleabilidad. Más información en el teléfono 976 59 59 y en el portal www.fundaciondfa.es.

La teleasistencia da tranquilidad

El servicio de teleasistencia de la Fundación DFA proporciona la seguridad y autonomía que las personas mayores o con problemas de movilidad precisan. Este servicio proporciona tranquilidad al usuario y a su familia. Dispone de atención inmediata las 24 horas, 365 días al año y funciona instalando en el domicilio del usuario un terminal asociado a la línea telefónica.

entre iguales tiene una mayor capacidad de impacto», asegura Magdalena Crespo:

La asociación cuenta con servicios de atención social y emocional, fisioterapia, logopedia, terapia ocupacional, musicoterapia, natación terapéutica y terapia familiar. Dispone de sedes en Zaragoza (calle de Juslibol, 32. Teléfono 976 134 508), Huesca (calle Berenguer, 2. 4ª planta. 974 560 037), Monzón (calle San Mateo, 16. 974 415 832) y Teruel (calle Mayor, 49. 685 153 829). Su objetivo es que estas personas y su entorno tengan pleno conocimiento de la enfermedad, porque les puede ayudar a manejar mejor emocional y físicamente la situación por la que está pasando.

«La unión hace la fuerza y, cuantos más seamos, más poder tendremos para promover investigaciones y fomentar el desarrollo de medicamentos más eficaces». En este sentido, Crespo subraya la importancia de la colaboración. «Para nosotros es muy importante trabajar conjuntamente en todo lo posible con neurólogos, personal sanitario, laboratorios, etc. La coordinación y la cooperación es fundamental, ya que trabajamos para el mismo colectivo». ≡

Acuerdo para trasladar a personas con discapacidad

Las empresas de ambulancias llevarán a los residentes de DFA a sus casas en días festivos

EL PERIÓDICO eparagon@elperiodico.com ZARAGOZA

La Fundación DFA y la Federación Nacional de Empresarios de Ambulancias (ANEA) colaboran para desplazar a personas con discapacidad física residentes en Aragón hasta sus hogares con el fin de que puedan pasar unos días con sus familiares. Esta iniciativa se ha creado con el objetivo de repetirla en fechas señaladas como la Semana Santa y las fiestas del Pilar o en las vacaciones de verano. Ambas entidades se han unido por primera vez para impulsar una iniciativa solidaria con las personas con discapacidad que residen en los centros

Para Marta Valencia, presidenta de la Fundación DFA, la negociación y el acuerdo con ANEA ha sido fácil y exitoso. «Cuando se juntan la voluntad, las ganas, la sensibilidad hacia este colectivo y los medios materiales, no cabe duda de que es muy fácil poner en marcha iniciativas nuevas». Por su parte, Carlos Magdaleno, presidente de ANEA, asegura que están muy «contentos de poder colaborar con entidades como la Fundación DFA y hacer posible estos traslados tan especiales».

Las empresas asociadas a ANEA en Aragón son las responsables del traslado de todos los servicios no urgentes en la comunidad. Sus vehículos y sus profesionales están especialmente preparados para cumplir de forma satisfactoria este acuerdo, que se firmó la pasada semana.

Ambas organizaciones detectaron la necesidad de que las personas que viven todo el año en los



►► Carlos Magdaleno y Marta Valencia, tras la firma del acuerdo.

centros de la Fundación DFA pudieran pasar unos días con sus familiares en fechas importantes. «Es muy complicado desplazar a personas que necesitan tantos vehículos adaptados para moverse; no todo el mundo se ofrece a que esto sea posible y, tanto para nosotros como para los familiares, ha sido una alegría» confiesan desde la Fundación DFA.

La entidad social cuenta con un servicio de transporte adaptado, pero es colectivo y no individualizado. Este permite a personas mayores y con discapacidad acudir diariamente a sus centros de referencia. Asimismo, se hacen diversas actividades como rastrillos, festivales, coros, concurso de postales y, por supuesto, encuen-

tros entre las familias. El convenio firmado por ambas entidades ofrece los medios adecuados para que el traslado individual de residentes sea posible.

Además, destacan desde la Fundación DFA que el hecho de que «las familias puedan reunirse, especialmente en fechas señaladas con tantas connotaciones afectivas, es muy importante, así que con esta iniciativa se les ha dado una gran alegría».

El objetivo principal es siempre pasar el mayor tiempo con la familia, reunirse para intercambiar historias y ponerse al día. ANEA y la Fundación DFA harán que esto sea posible para personas que sin los medios adecuados no podrían hacerlo. ≡

Misión: Mejorar la calidad de vida de las personas con discapacidad intelectual y de sus familias



SERVICIO DE ATENCIÓN A PERSONAS CON DISCAPACIDAD INTELECTUAL

- Reclusos
- Adultos Solos
- Desventaja Social
- EnvejecimientoAutogestores
- Autogestores
 Musicoterapia
- Relaciones interpersonales
 Orientación e inserción
 - SERVICIO DE APOYO
 - Y RESPIRO FAMILIAR
- Estancias de RespiroApoyos Puntuales
- Servicio Canguro
- Colonias de Respiro

PROGRAMAS

- Familiar
- Acompañamientos

SERVICIO DE OCIO Y DEPORTE

- Vacaciones
- Deporte (FADDI)
- Voluntariado

SEVICIO DE FORMACIÓN

- Formación a trabajadores del sector
- Formación a desempleados
- Formación a personas con discapacidad intelectual

C/ Joaquina Zamora, 4 (Bajos) • Tel. 976 73 85 81 • Fax 976 74 23 06 • 50018 ZARAGOZA • www.feapsaragon.org • E-mail: feapsaragon@feapsaragon.com